
 

Protokoll der Ortsbeiratssitzung 

Ortsteil Alheim- Licherode  

 

Ort DGH Licherode  Beginn 19:03 Uhr  Erstellt am 28.09.2022 
Datum 22.09.2022 Ende 20:28 Uhr  Seitenzahl 3 

 
Protokollführer/in Annalena Marschall 

 
Anwesende Ortsbeiratsmitglieder Gäste 
Camee- Theres Fritsch Jochen Schmidt  
Monique Wetzel   
Karlheinz Marschall  
Jörg Rode   
Annalena Marschall  
  
Entschuldigte Ortsbeiratsmitglieder   
Erwin Teschner   
  

 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Tagesordnung und 
der Beschlussfähigkeit 

2. Schließung des Protokolls der Ortsbeiratssitzung vom 11.07.2022 

3. Mitteilungen der Ortsvorsteherin 

3.a Grußworte und Informationen des Bürgermeisters  

4. Haushaltswünsche für das Jahr 2023 

5. Verschiedenes   

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Die Ortsvorsteherin Camee- Theres Fritsch eröffnet die Sitzung und begrüßt die 
Ortsbeiratsmitglieder. Sie stellt die ordnungsgemäße Ladung zu dieser Sitzung und die 
Beschlussfähigkeit fest.  Die Tagesordnung wird auf Antrag der Ortsvorsteherin um den Punkt 
3.a „Grußworte und Information des Bürgermeisters Jochen Schmidt" ohne Einwände 
erweitert. Die Ortsvorsteherin teilt mit, dass sich Erwin Teschner für diese Sitzung entschuldigt 
hat.   
 
 
2. Schließung des Protokolls der Ortsbeiratssitzung vom 11.07.2022 

 
Das Protokoll vom 11.07.2022 ist allen Ortsbeiratsmitgliedern per E-Mail zugegangen. 
Einwände werden nicht erhoben. Das Protokoll ist damit genehmigt.   
 
 
3. Mitteilung der Ortsvorseherin 
 
Die Ortsvorsteherin informiert über folgende Punkte:  

 Der Vertrag der Jagdgenossenschaft ist noch in Bearbeitung, da Hr. Moritz sich noch 
im Urlaub befindet, weitere Informationen folgen. 

 Information, der Bürgerentscheid bezüglich des Niederellenbacher Sees;  die Wahlen 
finden am 16.10.22 statt, dafür werden noch Wahlhelfer gesucht 



 Information/Erinnerung, Herbstputz am 24.09. ab 9Uhr am Kreisel, Ortsvorsteherin 
kümmert sich dafür noch um Kork-oder/Kreidetafel für den Dorfinformationskasten. 

 Sie informiert, dass der Heckenschnitt für diese Jahr in den kommenden Tagen an 
die Gemeinde gegeben wird, sie befragt die Ortsbeiratsanwesenden, ob noch Bedarf 
an Heckenschnitten im Dorf wäre 
Karlheinz Marschall gibt an am Elmsrück Richtung Buchwald hängen Äste auf dem 
Weg , des weiteren müssten die Äste der Linde am DGH, vor der Feuerwehrauffahrt 
gestutzt werden. 

3.a Grußwort und Informationen des Bürgermeisters 

 Jochen Schmidt informiert: 

 Er informiert, dass die Gemeinde dabei ist Energie zu sparen, es wird versucht 
die Straßenbeleuchtung zu reduzieren und nur z.B jede zweite Laterne 
anzuschalten. 

 Er informiert, dass der geplante Bau auf der B83 bald starten soll   

 Er informiert, dass am 29.09 ein Tag der Nachhaltigkeit im Gudegrund auf 
dem Wieselplatz stattfindet. Wozu alle herzlich eingeladen sind.  
 

4. Haushaltswünsche für das Jahr 2023  

Die Ortvorsteherin teilt mit, dass vom letzten Jahr nicht alle Haushaltswünsche erfüllt 
    worden sind. 

 Friedhof: • Ersatzpflanzung für die abgestorbenen Bäume • Anbringen eines 
Schnittschutzes an allen Bäumen  

 DGH: • Sanierung und Anstrich der Außenfasade im Saalbereich • Holzverschalung 
des Giebels Richtung Norden  • Erneuerung der kompletten Sanitäranlagen  • 
Erneuerung des Thekenbereichs ( nur Materialkosten )  • Erneuerung der Dachrinne 
im Eingangs- und Saalbereich  • Erneuerung der Eingangstür  • Erneuerung des Zauns 
vor dem DGH   

 Der Wunsch einen Gehweg auf dem Kirchengrundstück zu bauen wurde aus dem 
Haushaltswünschen gestrichen, wegen Uneinigkeit, jedoch soll sich der Bauhof darum 
kümmern das Grundstück sauber zu halten, dafür dürfen sie den Privatweg von 
Familie Eckhardt benutzen. 

Neue Haushaltwünsche für 2023 

 die vorhandenen Bäume am Friedhof müssen mit einem Schnittschutz versehen 
werden  

 es müssen neue Bäume auf dem Friedhof gepflanzt werden, um das Friedhofsbild 
wiederherzustellen. Dies soll bei einer Ortsbegehung mit dem Bauhof besprochen 
werden  

 Spielplatzgerät „Holzkletterhaus“ ist defekt und stark marode, dies muss sofort 
gesperrt werden da eine hohe Unfallgefahr besteht 

 Ein behindertengerechten Eingang/ Toiletten ins DGH 

 

5. Verschiedenes  
 Seitens der Besucher kam die Beschwerde, über parkende Fahrzeuge an den Grundstücken 

Mundorf und Laus im Kreuzungsbereich. Herr Schmitt bot sich an, denn Leiter des UBZ´s 
Herr Ross bezüglich der Parksituation an dem Grundstück Mundorf zu kontaktieren. 



Das Parken am Grundstück der Familie Laus, ist Sache des Ordnungsamt / Polizei 

 Des weitern gibt es für jeden Ortsteil ein Tempodisplay dies soll Ortseingang von 
Licherode von Oberellenbach kommend an das Vorfahrtsschild gehangen werden. 

 Martin Fritsch gibt an, dass die Straße am Rosenbornweg stark gerissen ist und 
dringend repariert werden muss 

 Jörg Rode erkundigt sich über den neuen Funkmast, dazu gibt es noch keine weiteren 
Informationen  
 
  

 

 
 
 
gez. Annalena Marschall   gez. Camee-Theres Fritsch 
Schriftführer/in    Ortsvorsteher/in 


